

Sylvie Retailleau est nommée présidente d'Universcience

“

Je crois profondément que la science n'est pas un luxe pour temps de prospérité. Elle est une condition de notre liberté et de notre capacité à choisir collectivement notre avenir. La démarche scientifique demeure l'un des outils les plus puissants pour former l'esprit critique et résister aux narrations simplificatrices ou complotistes, et à la désinformation. Une société qui porte ses institutions scientifiques et culturelles renforce sa propre capacité à comprendre, à débattre, à anticiper.

La science seule ne suffit pas. Avec l'éducation, la culture et l'industrie, elle contribue à donner du sens, à comprendre le monde et à le construire. La Cité des sciences et de l'industrie et le Palais de la découverte sont de formidables outils de service public, uniques en France, qui placent les sciences et les techniques au cœur de la société et font rayonner la place de la France en sciences et technologies à l'international. Ils ont un rôle absolument central à jouer en lien avec leurs partenaires et les territoires.

”



Par décret pris en Conseil des ministres le 17 décembre et sur proposition du Conseil d'administration, le Président de la République a nommé M^{me} Sylvie Retailleau présidente d'Universcience, l'Établissement public qui regroupe le Palais de la découverte et la Cité des sciences et de l'industrie. Elle succède à Bruno Maquart pour un mandat de cinq ans.

Professeure des universités en physique à l'Université Paris-Saclay, Sylvie Retailleau a été ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche de mai 2022 à septembre 2024, après avoir présidé l'Université Paris-Saclay de mars 2020 à mai 2022, la ComUE « Université Paris-Saclay » en 2019 et l'Université Paris-Sud de juin 2016 à janvier 2019. Elle a été présidente

de la commission recherche de France Université et membre de plusieurs conseils et comités d'institutions majeures en France et à l'international. Elle est investie depuis des années dans le développement des sciences avec et pour la société, en particulier dans la médiation scientifique à destination des jeunes et dans le domaine « arts et sciences ». Elle a porté, au cours de ses différents engagements, des actions dans le cadre du développement soutenable, mais aussi en faveur de la féminisation des sciences et techniques.

Sylvie Retailleau aura notamment pour mission de définir un nouveau modèle culturel, scientifique et économique pour l'établissement Universcience, de mettre en place les conditions pour une réouverture du Palais de la découverte au début de l'année 2027 et de formuler des propositions pour la rénovation de la Cité des sciences et de l'industrie dans un contexte budgétaire contraint.

NOMINATIONS

Le 5 décembre, le Conseil d'administration d'Universcience a été renouvelé, avec notamment cinq personnalités qualifiées nommées par la ministre de la Culture et le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Espace :

Laure Danilo, conservatrice du patrimoine, directrice de la culture scientifique et du Muséum d'Orléans pour la biodiversité et l'environnement et présidente de l'association des musées et centres pour le développement de la culture scientifique, technique et industrielle ;

Raphaël Gaillard, psychiatre, professeur en psychiatrie à l'Université de Paris-Cité, académicien et écrivain ;

Étienne Ghys, mathématicien et secrétaire perpétuel de l'Académie des sciences ;

Laurent Le Bon, conservateur général du patrimoine et président du Centre national d'art et de culture Georges-Pompidou ;

Sylvie Retailleau, professeure des universités en physique à l'Université Paris-Saclay et ancienne ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche.



© A. Robin

À PROPOS D'UNIVERSCIENCE

Universcience, premier établissement public français de diffusion de la culture scientifique, technique et industrielle, regroupe la Cité des sciences et de l'industrie et le Palais de la découverte.

Le Palais de la découverte rouvrira entièrement rénové en 2027. Durant ses travaux de rénovation, son activité de médiation continue sur un site éphémère, les Étincelles du Palais de la découverte.

Sa mission ? Faire connaître et aimer les sciences, au travers d'expositions à explorer en autonomie, mais aussi de médiations scientifiques participatives, animées par des experts où l'apprentissage côtoie le spectacle. Universcience éveille la curiosité, invite au dialogue et initie à la démarche scientifique (observation, expérimentation, déduction) pour outiller chacun d'un esprit critique.

Sa force ? À tout âge, à la Cité des sciences et de l'industrie et au Palais de la découverte, on rêve, on découvre et on apprend !

CHIFFRES CLÉS

2,5M de visiteurs par an en moyenne à la Cité des sciences et de l'industrie et au Palais de la découverte

1M de visiteurs par an en moyenne sur ses expositions en France et à l'international

1 visiteur sur 2 a - **de 26 ans**

+ d'infos universcience.fr

Contact presse

Aurore Wils
01 40 05 70 15 — 06 46 66 18 97
aurore.wils@universcience.fr



universcience

cité
sciences
et industrie

